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Was jeder vom
T 2-Programm

wissen muh

Im Mittelpunkt der Arbeit unseres
Werkes steht die Aufgabe, bis zum
15. Dezember 40000 Satz Rohren fiir
Fernsehempfinger und 40000 Bild-
rohren zu fertigen. Diese Planauf-
gabe lauft unter der Bezeichnung
T 2-Programm. Es wird wohl kaum
Kollegen geben, die noch nichts vom
T2-Programm gehort haben, ganz

_gleich, ob die Kollegen unmittelbar
an dieser oder einer anderen Arbeit
tatig sind. Welche Bedeutung dieses
Programm fiir die DDR und unser
Werk hat und wie wir den Kampf
um die ehrenvolle Erfiillung organi-
sieren miissen, ist noch nicht allen
Kollegen bewu8t geworden. °*
Das T2-Programm ist ein Teil des
umfangreichen Warenaustausches
mit der Sowjetunion.
An der Entwicklung des Fernsehens
arbeiten vier Nationen, die Sowjet-

. union, Ungarn, die CSR und die DDR.
In unserer Republik sind aufer
unserem Werk auch andere Grof-
betriebe zur Erfiillung des uns von
der Sowjetunion tibergebenen Ex-
portauftrages, der viele Mil-

lionen DM umfaf8t, tatig. Welche
Rolle der Warenaustausch zwischen
der Sowjetunion und der DDR fir
die Verbesserung wunseres Lebens
spielt, konnte unlangst jeder Kollege
aus den Mitteilungen tiber den Ab-
schlu8 eines neuen deutsch-sowje-
tischen Handelsvertrages enthehmen.
Wir erhalten von der Sowjetunion
wichtige Rohstoffe fiir unsere In-
dustrie und viele Lebensmittel, wie
Getreide, Fett u. a., die wir dringend
ftir unser Leben brauchen. Die DDR
liefert an die Sowjetunion hochquali-
fizierte Waren unserer Industrie, die
zum friedlichen Aufbau und zur
Entwicklung des kulturellen -Lebens
in der Sowjetunion Verwendung
finden, Noch nie war fiir Deutsch-

; Z poh

VA
HO-Preissenkungen sind der Ausdruck unseres stindig steigenden Lebens-
standards. Durch die Erfiillung unseres T 2-Programms tragen auch wir zur

Verbesserung unserer Lebenshaltung bei.

land ein so  vielseitiger Waren-
.austausch mit anderen Staaten vor-
handen. Wir haben durch unseren
Handelsvertrag mit der Sowjetunion
die Méglichkeit, unsere Industrie auf
eine nie gekannte Hohe zu ent-
wickeln. Nehmen wir nur unseren
Betrieb. Welche stetig steigende
Qualifizierung unserer Produktion
und welche laufende Erweiterung
und Verbesserung unserer Maschi-
nenkapazitat wurde allein im letzten
Jahr erreicht? All das miissen wir
sehen, wenn wir heute vor der Frage
stehen, unser T 2-Programm zu er-

fiillen. Von der Erfiillung unserer
Aufgaben im T2-Programm hangt
es ab, ob die DDR ihre Verpflich-
tungen im Handelsabkommen mit
der Sowjetunion einhalten kann. Die
Erfiillung dieser. Verpflichtungen be-
deutet fiir uns, Lebensmittel und
Rohstoffe aus der Sowjetunion zu
erhalten. So arbeiten wir unmittel-
bar ftir die Weiterentwicklung des
Fernsehensin der Sowjetunion und
zur Verbesserung unseres Lebens. 

' Die Senkung der HO-Preise und die
Senkung unseres gesamten Preis-
niveaus haéngt unmittelbar mit dem
Ergebnis unserer Arbeit zusammen.
Wir miissen aber sagen, daf unser
Werk seine Aufgabe im T 2-Pro-
gramm schlecht erfiillt, da8 wir bis
heute noch nicht einmal 50 Prozent
der Rohrensadtze fertiggestellt haben,
die uns fiir das Jahr 1951 aufge-
geben sind. Bis zum 15. Dezember
mtissen wir aber die 40000 Satz
Rohren und die 40000 Bildrdhren
schaffen. Die Voraussetzungen dazu
sind durchaus gegeben, wenn wir
mit dauBerster Anstrengung und mit
gr6Bter Beharrlichkeit den Kampf
um eine ehrenvolle Erfiillung unse-
res T2-Programms fiihren. Dabei
spielt die Initiative unserer Kolle-
gen zur Organisierung des Wett-
bewerbs eine entscheidende Rolle.
Die PreBtellerfertigung hat uns ge-
zeigt, wie durch den Einsatz aller
Krafte im Wettbewerb ein Um-
schwung erzielt werden kann, der
alle Berechnungen selbst der Fach-  
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leute tiber den Haufen wirft. Hier
waren es die Presserinnen, die Bri-
gaden und die Anstenglerinnen, die
durch ihre Initiative Schwierigkeiten
bei der Herstellung der Prefteller
lberwunden haben.
Daraus mussen wir fiir die Arbeit
in allen anderen Abteilungen lernen.
Jeder Kollege und -jede Kollegin,
jede Brigade mu genau ihre Auf-
gaben kennen, um in ihrem Arbeits-
bereich den Wettbewerb um die Er-
fiillung des Planes zu organisieren,
Die Realitaét unseres Planes sind
unsere schaffenden Menschen, die
fahig sind, durch ihre Leistungen
auch die schwierigsten Aufgaben zu
meistern. Jetzt mu unsere Losung
sein: Zeigt eure Fahigkeiten, eure
Leistungen im Wettbewerb um die
Erftillung unseres T 2- Programms.
Kaémpft um jeden Tag, um jede
Stunde, um unseren Plan in Ehren zu
erfiillen, Hoffmann

Mehr wissen — besser arbeiten

Vor einiger Zeit hat in Chemnitz eine
wichtige Tagung des FDGB statt~
fefunden, die sich mit der Entfal-
tung der innergewerkschaftlichen De-
mokratie beschaftigt hat. Auf dieser
Tagung sind bedeutsame Beschltisse
gefaBt worden, die auch uns im Werk
fiir Fernmeldewesen HF den Weg
weisen, wie wir das gewerkschaft-
liche Leben verbessern und auf de-
mokratischer Grundlage aufbauen

und entfalten konnen,

Jedem ist klargeworden, daB ein
griindlicher Wandel in unserem Or-
ganisationsaufbau im Betrieb not-
wendig geworden ist. Mit der Vor-
bereitung und Durchfithrung der
AGL-Wahlen gehen wir die ersten
Schritte zum Aufbau einer wir-
kungsfahigen Gewerkschaftsorgani-

Mein ,Ja” zur Einheit Deutschlands

Mit Genugtuung habe ich die Re-
gierungserklarung unseres Minister-
prasidenten Otto Grotewohl gehort.
Seine sachlichen und klaren Ausfiih-
rungen sind mir aus dem Herzen

 

Am 13. Oktober Kollege
Teichert mit der Medaille fiir aus-

wurde

gezeichnete Leistungen prdmiiert.
Zum Volkskammerappell sagte er

aus vollem Herzen Ja.

gesprochen. Ich stimme seiner Uber-
zeugung zu, daB es fiir alle Deut-
schen, ob iff Ost oder in West, nur
eine groBe Wichtigkeit gibt, namlich,
daB Deutsche mit Deutschen tiber die

Wiederherstellung Gesamtdeutsch-
lands an einem Tisch beraten miis-
sen. Auf beiden Seiten muff man
allerdings zu Kompromissen bereit
sein; denn das Gesprach tiber die
Herstellung der Einheit Deutsch-
lands mu8 letzten Endes auch das
Ziel haben, einen dauerhaften Frie-
den in Europa zu sichern!

; Bruno Teichert

(parteilos)

x

Wir sind bereit, tiber alle Fragen
zu sprechen. Nicht eine einzige

. Frage wollen wir auslassen, tiber
- die wir nicht miteinander verhan-

i delakénnten. Die Mehirabl der

vom Bundestag in der Sitzung vom
27. September gemachten Vor-
schlige tiber die Bedingungen fiir
die Durchfithrung gesamtdeut-
scher Wahlen, der 14 Punkte, sind

annehmbar.
Aber auBer diesen Fragen gibt es

jedoch auch andere Fragen, die
von den Vertretern Ost- und
Westdeutschlands auf der gesamt-
deutschen Beratung erortert wer-
den miissen, um die demokrati-
schen Wahlen in gaaz ([Deutsch-

land zu sichern.
(Otto Grotewohl,

Regierungserklarung vom 10. 10. 51.)

Die Grenzen miissen fallen

Um schnell zu einem gerechten Frie-
densvertrag zu gelangen, ist es un-
bedingt nétig, daB EHinmtitigkeit im
eigenen Haus Deutschland“ herrscht.
Das Volkskammerangebot ist eine
Basis, auf der die Vertreter von
Ost- und Westdeutschland endlich.
die Grenzen beseitigen moégen, die
Deutsche von WDeutschen trennen.
Ein jeder (Meutscher mu diesen
Appell ernst nehmen und unter-
stiitzen,

Erwin Jurezyk

Dex Bundestag mufK antworten

Das Schicksal Deutschlands kann nur
von deutschen Menschen bestimmt
und entschieden werden.

Fir jeden aufrechten deutschen Men-
schen mu8 es daher eine Selbstver-
stindlichkeit sein, die erneuten Er-
kl4rungen des Ministerprasidenten
Otto Grotewohl und die Forderung
auf eine klipp und klare Antwort
von dem Bonner Bundestag auf die
Fragen der Volkskammer zu unter-
stiitzen. Adenauer und seine Hand-
langer kann man als Deutsche nicht
mehr betrachten.
Durch noch gréRere Leistungen
werde auch ich dazu beitragen, daB
der Bundestag schnellstens antwor-
ten muB.

_ Otto Kuschel —
Meister, Kst. 542

sation, die in der Lage ist, den Ge-
werkschaftsmitgliedern am Arbeits-
platz zu helfen. Der Organisations-
aufbau mu den Forderungen unse-
rer Mitglieder und der Entfaltung
der innergewerkschaftlichen Demo-
kratie entsprechen. Deshalb werden

in den Werkstitten, Verwaltungs-
abteilungen, Meisterbereichen usw.
Gewerkschaftsgruppen in Starke von

20 bis 40 Mitgliedern nach dem tech-
nischen Aufbau des Betriebes gebil-
det. Zur Leitung der Gewerkschafts-
gruppe wird ein Gewerkschafts-
gruppenorganisator gewahlt sowie
ein Kulturorganisator, ein Bevoll-
machtigter fiir die Sozialversiche- —
rung und.ein Arbeitsschutzobmann.
Die Gewerkschaftsgruppenorganisa-
toren arbeiten unter der Anleitung
der BGL und AGL und haben die
Aufgabe, die Arbeiter und Angestell-
ten tiber die Ziele und Aufgaben der
Gewerkschaften im Kampf fiir Frie-
den, Einheit und Aufbau aufzu-
klaren, Beschliisse der Leitungen mit
den Kollegen zu besprechen und ihre
Durchfitthrung zu organisieren, Wett-
bewerbe zu entfalten und die Lei-
tung der Produktionsberatungen zu
tibernehmen.

Das gesamte gewerkschaftliche Leben
volizieht sich also in der Gewerk-
‘schaftsgruppe unter Anleitung des

Gewerkschaftsgruppenorganisators.

Schon daraus erkennt man die wich-
tige Rolle des Gewerkschaftsorgani-
sators und deshalb ist es notwendig,
daB dieser Funktionir die Gelegen-
heit bekommt, sich fiir die Durch-
fihrung seiner verantwortlichen Ar-
beit das erforderliche Wissen anzu-
eignen. Dazu dienen die Lehrgiinge

fiir Gewerkschaftsgruppenorganisa-
toren, die eine Dauer von 12 Arbeits-
tagen haben und wahrend der Ar-
beitszeit durchgefiihrt werden. Mel-
det Kolleginnen und Kollegen aus
euren Bereichen und Abteilungen.
Delegiert die besten Arbeiter, be-
riicksichtigt die Aktivisten und Best-
arbeiter, wahlt Frauen und Jugend-|
liche fiir diese Lehrg&nge aus.

Nur durch geschulte Gewerkschafts-
- organisatoren wird es mdglich sein,
die Kollegen der Gewerkschafts-
gruppe ftir die erfolgreiche Erfiil-
lung der Produktionsaufgaben zu ge-

winnen. Nicht die Teilnahme an den
Lehrgéngen hemmt die Produktion,
sondern die ungentigende gewerk-
schaftliche Aktivitét. Darum geht
sehr sorgfaltig an die Auswahl der

Teilnehmer heran und gebt den
Kollegen die M6glichkeit, sich zu
qualifizieren, Damit schaffen wir die

Voraussetzung fiir’ einen weiteren
Aufschwung unserer Produktion und

tragen mit dazu bei, den Kampf um
den Frieden und um die LEinheit
Deutschlands erfolgreich zu fiihren.

Die nachsten Lehrginge der Be-
triebsgewerkschaftsschule finden
statt

vom, 5.11. bis S955

vom 20.11. bis 1.12. 1951,

- -vom, 10, 12, bis 22, 12. 1951.

Moosbauer E

 |

|
i|

Industriesalon S.



 

Warum und wie wurdeich Aktivist?

Seit jenem denkwirdigen 13. Okto-
ber 1948, als der Kumpel Adolf Hen-
necke durch sein Beispiel die Aktivi-
stenbewegung  grtindete, zeichnen
wir alljahrlich unsere besten Arbei-

ter mit dem Ehrentitel ,,Aktivist“
aus, Aus unserem Werk wurden
diesmal 34 Kolleginnen und Kol-

legen ausgezeichnet. Wir richten an
drei Kollegen die Frage: ,,Warum
und wie wurden sie Aktivist?“

Kollege Rieger, Kst, 139

Das ,,Warum*“ist noch einigermaBen
in Worte zu fassen: Seit jeher ge-
wohnt, meine Pflicht — und mdg-
lichst etwas mehr — zu tun, erhielt
dieser Grundsatz erheblichen Auf-
trieb durch die Art unserer Auf-
gaben: Dienen diese doch mit einem
Teil dem Ausgleich der in der So-
wjetunion angerichteten Kriegs-
schaden, mit dem anderen der Be-
friedigung dringender technischer

Bediirfnisse in der Deutschen Demo-
kratischen Republik. Und wenn die
Technik sich erholt und einen Auf-
schwung nimmt, wirkt dies zwar
langsam, aber sicher, auch auf die
allgemeine Lebenslage.

Uber das ,,Wie“ ist bisher leider nur
wenig zu sagen: Gelegentlich wage

 

Kollege Rieger wurde am. 13. Okto-
ber fiir seine hervorragenden Lei-
stungen als Aktivist ausgezeichnet.

ich zwar, in besonderen Situationen
ungewohnte Wege zu gehen, Ich be-
miihe mich, dem Aktivisten-Grund-
satz ,.Hohere Leistung ohne vergr6-

Berte Anstrengung“ gerecht zu wer-
den, bisher aber leider nur mit ma-
Bigem Erfolge. (Ich hoffe jedoch, dafi
mir dies in Zukunft besser gelingen
wird, zum Teil auf Grund von An-
regungen, die in dem Roman ,,Fern
von Moskau“ im Text und zwischen
den Zeilen zu finden sind.)

Wenn ich mich iiber die Auszeich-
nung freue, dann hauptsachlich in
dem Gedanken, da sie den Arbeiten
des Kollektivs gilt, in dem ich ar-
beite. M6gen die Glieder dieses Kol-
lektivs je nach der Aufgabe wech-
seln, die Zusammenarbeit war stets
vorbildlich und wird es auch in Zu-
kunft sein. Dadurch ist es méglich,

auch groBe Schwierigkeiten zu iiber-
winden und fleiBig mit aufzubauen,
wenn — und das ist mein grédBter
Wunsch — uns der Frieden erhalten
bleibt.

Koll. Mehl, Kst. 907 (parteillos)

Diese Frage ‘habe ich an mich gerich-
tet und fithre diese Auszeichnung
darauf zurtick, da ich seit Beginn

meiner langjahrigen Tatigkeit immer
die Songe um das Werk zu: meiner
eigenen gemacht habe. Wenn alle.

Kolleginnenund Kollegen so fiir den
Betrieb arbeiten, wie sie es auch fir
ihren eigenen Haushalt tun, d.h, mit
derselben Liebe und Ausdauer, dann
werden wir im kommenden Jahr
noch gréRere Erfolge erringen, Kein

Tag soll vergehen, an dem man. sich
nicht selbst Rechenschaft ablegt, ob
man seine Aufgaben auch erfolgreich
erledigt hat. Gerade in der Betriebs-
buchhaltung mit dem hohen Anfall
an Buchungsunterlagen ‘entstehen

sehr oft Schwierigkeiten, die schnell- ©
stens tberwunden werden miissen,|

um Storungen in der Abrechnung
zu vermeiden, Unsere Bemtthungen
gehen immer dahin, der Direktion
modglichst schnell die Abrechnungen
zur Verfiigung zu stellen. Durch die
Einfiihrung eines Zwei-Schichten-

systems wurden der Mangel an Buro-
‘maschinen ausgeglichen und gleich-
zeitig die Uberstunden wesentlich, ge-
senkt. Dadurch haben auch die Kol-
leginnen und Kollegen mehr Zeit fiir
ihre eigenen Angelegenheiten be-

kommen, denn nun k6nnen sie nach
achtstiindiger Arbeitszeit ihren hénus-

lichen Pflichten nachgehen, Auch in
den Schulungskursen der Werkstatt-
schreiberinnen wies ich immer darauf
hin, da jeder seine Arbeit so aus-

Wir hatten viel Arger

Uber die Methode Nina Nasarowas
und Frieda Hoffmanns las ich zuerst
in der ,,Tribiine“, Die Diskussion mit
anderen Kollegen itiber diese neue
Arbeitsmethode veranlaite mich da-
zu, die persdnliche Maschinenpflege
auch in unserer Abteilung einzufith-
ren, Ich wende diese Methode bei un-

 

Die Auszeichnung ,,Aktivist“ erhielt
auch der Kollege Nitze. Er ist jetzt -
dazu tibergegangen, nach der Me-
thode Nina Nasarowa zu arbeiten.

fiihren sollte, wie es fiir ihn zu Hause
selbstversténdlich ist. Durch die An-
wendung neuer Arbeitsmethoden
werden auch wir dazu beitragen, da®
unsere Arbeit unserm eigenen Wohle,

dem Wohle des Werkes und damit
dem Wohle unseres Vaterlandes
dient,

Kollegin Eveline Schulz, Kast, 542

Mit 16 Jahren ging ich als Montiere-

rin ins Oberspreewerk, Zuerst kam
ich in die Abteilung fiir Hei®!eiter.

Diese Arbeit machte mir auch Spa8,

aber dann wurde diese Arbeit einge-

stellt. Ich kam dann in den Katho-

denaufbau, Dank meiner guten Lei-

stungen lie8 mich meine Meisterin in

dem Bildr6hren-Systemaufbau anler-
nen. Als ich diese Arbeit beherrschte,

 

Kollegin Schulz aus der Abteilung
Kathode wurde fiir ihre gute Arbeit

als Aktivist ausgezeichnet.

steigerte sich meine Leistung von

Tag zu Tag. Durch aktiven Hinsatz
und qualifizierte Arbeit will auch ich

mein Teil] am Aufbau beitragen. Mit
Stolz und grofer Freude empfing ich
am 13. Oktober die Auszeichnung als
Aktivistin, :

seren Primar- und Unterbrecher-

Wendelwickelmaschinen an, Wahrend
die Kolleginnen, die die Maschinen

bedienen, am Anfang und Ende der

Schicht die Maschinen sdubern und

alle Olstellen abschmileren, kontrol-

liere und reinige ich die Schaltkon-
takte der Schalthebel und Magnet-

gehduse fiir die Doppelsteigung von
0,054 bis 1,0 mm. An der Feinheit der

verlangten Steigunigen ist zu ersehen,

daB8 ein absolut sicheres Arbeiten der
Maschinen erforderlich ist, Bevor wir
diese Methode einfiihrten, hatten wir

dadurch, da die Wicklungen un-

gleichmaBig waren, besonders bei
dem Ubergang von der feineren zur
groberen Steigung oder umgekehrt,

viel Arger, Heute sparen wir durch
den Fortfall von Reparaturen und
Ausfall von schlechten Wendeln viel
Zeit und Material ein. Die Methode
Nina Nasarowas bedeutet so fiir uns

eine groBe Arbeitserleichterung,

Nitze, Aktivist (parteilos), Kst. 542
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Einen Tag

mit eingespartem Material

Dieser gute Satz, Material einsparen,-
mite fiir jeden schion ein Begriff ge-

worden sein; aber es kann immer
noch nicht genug davon gesagt wer-
den. Wenn wir einmal daritiber nach-
denken, was unserer Volkswirtschaft
verlorengeht, wenn man durch Un-
achtsamkeit Ausschu8  produziert,
oder Buntmetalle fiir Zwecke ver-
wendet, die durch andere Stoffe er-
setzt werden kénnen, so muf{ man
feststellen, daB es unverantwortlich

ist, nicht sachgem&8 mit diesen Din-

gen umzugehen.

Erst in diesen Tagen konnten wir er-

leben, diaB abermals eine grofie Preis-

senkung in der Deutschen Demokra-
tischen Republik und im demokrati-
schen Sektor von Berlin méglich war,

durch unsere geleistete Arbeit aus
eigener Kraft, Nicht zuletzt war es

das Verdienst unserer Aktivisten und
Arbeitsbrigaden, die es sich zum Ziele
setzten, mit jedem Gramm Rohstoff
zu sparen,

Auch in unserem Betrieb kénnen wir
feststellen, daB sich schon Abteilun-
gen und Arbeitsbrigaden gefunden
haben, die sich verpflichteten, einen

Tag im Monat mit eingespartem Ma-
terial zu arbeiten, Es muS daherallen
Kolleginnen und Kollegen zur Pflicht
werden, diese guten Beispiele zur
Massenbewegung werdenzulassen.

Material einsparen,
hei8t mehr produzieren,

mehr produzieren,
heiBt besser leben!

Glimm, Kst, 419

Bekanntlich that sich die Brigade
Glimm verpflichtet, einen Tag im Mo-
nat mit eingepartem Material zu ar-
beiten, Schon in den ersten Tagen
dieses Monats wurden gute Erfolge
bei der Einsparung von L6tzinn er-
zielt. In unserer nachsten Nummer
werden wir ausfitihrlich von den Er-
folgen der Brigade Gilimm berichten. —

Die Redaktion

Warum werden wir bei

vergessen ?

Als Anerkennung fiir besonders gut
geleistete Arbeiten und als weiterer
Ansporn werden in allen Betrieben
Prémien gezahlt. Bei der Pramien-
zahlung in unserem Betrieb gibt es
einige Mangel. Unsere Ingenieure
im den Laboratorien werden bei der
Pramienverteilung besondersberiick- ~
sichtigt, denn ohne ihr Wissen und
K6nnen ist die Erftillung unseres
Fiinfjahrplanes nicht mdglich, Zur

i

Die Brigade Glimm erhielt den Titel ,,.Brigade der ausgezeichneten Qualitdt.

 

Sie verpflichtete sich, einen Tag im Monat mit eingespartem Material zu

arbeiten.

Ausder Arbeit unseres Kowaljow-Aktivs

Aus AnlaB der III. Weltfestspiele der
Jugend und Studenten hat sich in
unserem Werk aus 9 Kollegen ein
Kowaljow-Aktiv gebildet, das essich
zur Aufgabe gemacht hat, die Erfah-
rungen unserer sowjetischen Freunde
den Kollegen umseres Betriebes zu
vermitteln.

In jeder Werkstatt gibt es Kollegen,
die ihre Norm standig mit 30, 50 und
mehr Prozent tibererfiillen, .

Aufgabe des Aktivs ist es, die Arbeit
dieser Bestarbeiter und Aktivisten zu
studieren und zu analysieren. So
wird die Voraussetzung zur allge-
meinen Einfiihrung der besten Ar-
beitsmethode geschaffen,

Die besten Handgriffe zu einer neuen
Methode zusammenfassen, hilft uns

der Pramiierung

Ausfiihrung der Arbeiten bendtigt
der Ingenieur einen Mechaniker.
Ohne Mechaniker kann auch der
beste Ingenieur seine Aufgabe nicht
losen, Die Arbeitsbedingungen in den
Laboratorien gestatten es nicht, daB
die Mechaniker im Leistungslohn
arbeiten. Unsere Mechaniker fragen
also mit Recht: ,Warum werden wir
bei der Pramienzahlung immer ver-
gessen? “ Koll, Leist, Mechaniker

 

KAMPFT IM WETTBEWERB UM DIE ERFULLLUNG

JEDER POSITION UNSERES PRODUKTIONSPLANKES.

uberfliissigeBewegungen zu vermei-
den, den zweckmaBigsten Arbeits-

rhythmus zu finden und nicht auf
Kosten wtbermaé@Biger k6rperlicher
Beanspruchung hohere Le:stungen zu
erreichen.

Bei den Studien zur Einfthrung der
besten Arbeitsmethoden werden wir
auch auf Mangel an den Maschinen
und Werkzeugen stofen,

Ihre Beseitigung schafft mit die Vor-
aussetzung daftir, daB die Erfahrun-
gen unserer besten Arbeiter und
Arbeiterinnen von allen Kollegen

angewandt werden kénnen,

Bin einfaches Beispiel soll zeigen, wie

notwendig ein Studium der Anrbeits-
vorgainge, selbstverstandlich unter
Mitarbeit: aller beteiligten Kollegen,

ist. Arbeiten mit engtolerierten Ab-
messungen waren bisher, verm‘scht
mit groben Abmessungen,.an einer

Handhebeldrehbank vorgegeben und
auch ausgefiihrt worden. Es stelte
sich heraus, da8 durch die erhohte
nervliche Belastung der Arbeiterin ©
der Handhebeldruck stindig wech-
selte und dadurch nur 50 Prozent der
ausgefiihrten Arbeit ohne Nacharbeit
zu verwenden war, Eine Teilung der
Arbeitsvorgange an Handhebeldreh-
bank und Mechanikerbank ergab da-
gegen, von derselben Arbeiterin aus-
geftihrt, eine einwandfreie Arbeit.

Die Anwendung der Erfahrungen der
sowjetischen Produktions - Neuerer
hilft uns so bei-der Erftillung unse-
res grofen Fiinfjahrplanes. Durch
hohere Arbeitsleistungen tragen wir
unseren Teil zur Stérkung des mach-
tigen Weltfriedenslagers bei.

Book, Kst. 220
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Der Stundenproduktionsplan
eine wichtige Neuerung

Am 4. August 1951 wurde unserem
Betrieb der Titel ,,Betrieb der III.
Weltjugendfestspiele“ verliehen, Wir
hatten den Sieg im Wettbewerb mit
den anderen Berliner Betrieben er-
rungen, Ausschlaggebend bei der Er-
ringung des Sieges waren die in

unserem Betrieb in der Rundfunk-
rohrenfertigung eingefiihrten Tages-

produktionsplane.

Bei diesen Tagesproduktionsplanen
haben wir uns das fiir den entspre-
chenden Monat vorgeschriebenePlan-

soll ftir die einzelnen Fertigungs-

stellen auf die zur Verfiigung stehen-

den Arbeitstage aufigeteilt, um einen

ordentlichen Ablauf in der Erftillung
des Monatsproduktionsplanes zu er-

reichen,

In der Feierstunde, die aus AnlaB der
Verleihung des Titels ,,Betrieb der
Ill. Weltjugendfestspiele“

verpflichteten sich unsere Kollegin-
nen, entsprechend dem Beispiel der
sowjetischen Kollegin Chrissanowa

aus dem Moskauer Glithlampenwerk,

in Erweiterung des Tagesproduk-
tionsplanes nach dem Stundenpro-

duktionsplan zu arbeiten,
In der Rundfunkréhrenmontage bei
der Fertigung der Systemaufbauten

der Type 6AG7 ergriff die Brigade

Markerdie Initiative und begann mit
sehr gutem Erfolg nach dem Stun-

denproduktionsplan zu. arbeiten.

Hatten sich schon bei Einfitithrung des
Tagesproduktionsplanes entspre-

chende Schwacheh in unserem Be-
trieb herausgestellt, so traten diese

bei Aufnmahme des Stundenproduk-
tionsplanes: noch viel klarer hervor.

Genau wie im Moskauer Gltthlam-
penwerk bei der Kollegin Chrissa-

nowastellte sich heraius, da8 die Teil-
anlieferung fiir die Erfiillung eines
Stundenproduktionsplanes tiberhaupt
nicht ausreichend war.

Aus diesem entscheidenden Fehler

miissen wir schnellstens die notwen-
digen Lehren ziehen, d, h. die Kolle-

gen der Teilfertigung mtissen, aus-
gehend von den Tagesplanen, gleich-
falls Stundenproduktionsplaéne ein-
fiihren. Es ist notwendig, da samt-

liche Abteilungen des Werkes viel
planm&Biger arbeiten. Diese plan-

maBige Arbeit mu bei der termin-
gerechten Erstellung der Plane, bei
der Materialbeschaffung, bei der
Maschinen- und Werkzeugerstellunz

beginnen. Alle mit diesen Aufgaben
betrauten Stellen miissen sich damit
den Forderungen des Stundenpro-

duktionsplanes unterwerfen.
Die dem Werk tibertragene Aufgabe

—das ,,T 2-Programm‘“ — ist nur zu
erfiillen, wenn alle daran beteiligten

Stellen nach Tages- bzw. Stunden-

' produktionsplanen arbeiten und diese

Plane termingerecht erfiillen. Dazu
ist notwendig, diese Plane in den
Abteilungen mit der Belegschaft zu

diskutieren und durch sinnvolle Pro-
duktionstafeln der Belegschiaft den
laufenden\ Stand der Planerfiillung
aufzuzeigen.
-In der Rundfunkréhrenfertigung ist

bewiesen, da mit Einftthrung dieser

stattfand, .

Tafeln und durch die Kenntnisgabe
der gestellten Aufgaben an alle Be-
legschaftsmitgliedey eine weit gro-
Bere Interessiertheit der Kolleginnen
und Kollegen erreicht wurde,

Um diese Erfolge aufrecht zu erhal-
ten und zu erweitern, ist es unbe-
dingt erforderlich, die Teilanliefe-
rung entsprechend den Tages- und

Stundenplanen auszurichten, Nur da-
durch kénnen EngpaBstellen so recht-
zeitig erkannt werden, da keine
unndtigen Produktionsausfalle ein-
treten. |
Eine sinnvolle und verantwortungs-
bewuBte Anwendung der Tages- und
Stundenproduktionspline wird uns
nicht nur die Voraussetzung daftir
schaffen,. das T 2-Programm zu er-

fiillen, sondern wir werden samitliche
Erfordernisse des Fiinfjahrplanes

Weitzel, Kst. 430erfiillen kénnen,

 
Durch einen Verbesserungsvorschlag erspart der Kollege Wetzel unserem

Werk alljihrlich 600000 Mark. Die Auszeichnung als Verdienter Erfinder ist

der Ausdruck der Anerkennung.seiner Leistungen durch unsere Republik.

Niemand kann die ‘Leistungen der
Aktivisten besser beurteilen als die
Kollegen, die mit ihnen gemeinsam
am Arbeitsplatz stehen, sollte man
meinen. Bei uns werden Aktivisten
anders ermittelt.
Eines Tages wurden verschiedene

Kollegen gebeten, der BGL Pafibilder
zu geben, Als sich der Kollege Mehl

erkundigte, wozu diese Pafbilder be-
nétigt werden, antwortete man ihm:
»Nun, das soll eine Uberraschung
werden.“ Verschiedene Kollegen wuB-
ten also bis zum 11.Oktober noch
nicht offiziell, daB sie als Aktivisten
ausgezeichnet werden sollten. In an-
deren Abteilungen hat man nicht
etwa tiber die Vorschlige diskutiert.
O nein! Eines guten Tages hingen

die Namen dieser Kollegen am

schwarzen Brett und die tiberrasch-
ten Kollegen der Abteilung erfuhren,
wer von ihnen als Aktivist ausge-
zeichnet wird.

So kann man nicht arbeiten!

Liebe BGL! So kann man nicht ar-

beiten, In den Chemnitzer Beschlis-

sen wird eine Verstdarkung der inner-

gewerkschaftlichen Demokratie ge-

fordert. Meint ihr, da dieser Weg

der Enrmittlung der Aktivisten mit

der innergewerkschaftlichen Demo-
kratie vereinbar sei? Unsere Aktivi-
sten sind der Stolz unseres Werkes.

Deswegen sollen auch alle Kollegen
unseres Werkes tiber die Vorschlage
diskutieren kénnen. Ich mache euch
den Vorschlag: Nehmt noch einmal
die Rede des Kollegen Warnke auf
der Chemnitzer Konferenz der IG
Metall in die Hand und tiberlegt euch,
was ihr falsch gemacht habt, Wir
bitten euch, in der nach-
sten Nummer des HF-Sen-
derszu dieser Frage aus-~
fiihrlich Stellung zu neh-
men,

H. Glimm, Kst. 419
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Rritik mu fruchtbar sein!

In der letzten Nummer des HF-Sen-

ders wurde der Werkzeugbau kriti-
siert. Wir erhielten von den Kollegen
folgende Steliungnahme:
Bei einer Aussprache mit dem Kol-
legen Amann erklarte dieser, daB
er sich nicht tiber die schlechte Ar-
beit der Kollegen aus dem Werkzeug-
bau beklagt, sondern vorgeschlagen
hat, neu gelieferte Werkzeuge erst an

einer freien Maschine auszuprobie-
ren, um ihre Funktion im erwarm-
ten Zustande zu tiberprtifen.

Er konnte uns also nicht sagen,
welche Fehier die von uns geliefer-
ten Werkzeuge haben, so dai wir bis.
heute noch nicht wissen, was zu be-

anstanden oder besser zu machenist.
Wir fertigen die Werkzeuge nach der
Zeichnung an, und sie werden vor
der Lieferung von der Revision ge-
priift. Der Koll. Mogge hat die Werk-
zeuge stets als brauchbar abge-
nommen.

Wir mtssen erwarten, da solche
Klagen, die die Qualitat der Arbeit
unserer Kollegen und ihre Berufs-
ehre betreffen, vor der Veroffent-
lichung in unserer Betriebszeitung
sorgfaltig tiberpriift werden. Des

weiteren muUBte uns die Redaktion
des ,,HF-Senders“ die Md6glichkeit
geben, in dem gleichen Heft noch
dazu Stellung zu nehmen, wie es
auch bei anderen Zuschriften ge-
schehen ist. Kritik ist nur fruchtbar,
wennsie hilft, Fehler und.Schwachen
zu uberwinden. In dem erwahnten

Artikel des September-Heftes ist sie
unfruchtbar, weil sie nicht’ angibt,

Hallo!!! Aufwachen!!!
Kolleginnen und: Kollegen! Wir glau-
ben, ein furchtbares Ungltick ist
passiert. Schon seit langerer Zeit
haben wir nichts mehr von ihm ge-
hort, Ob es inzwischen, gestorben ist?
Auf jeden Fall, seit den Weltfest-
spielen schlaft es, schlaft es lange

- und fest. Nanu fragt ihr, wer denn?
Wer schlaft denn da? Unser Frie-
denskomitee. Alle Kollegen bemtihen .
sich, durch ihre Leistung am Arbeits-

platz zur Erhaltung des Friedens
beizutragen. Von unserem Friedens-
komitee h6rt und sieht man nichts.
Oder haben wir etwa auch schuld?
Also, Kollegen, wenn in Zukunft je-

mand von euch gebeten wird, fir.

Wassagt der Maschinenbau zur zweiten Schicht?
In unserer letzten Nummer berichte-
ten wir unter dieser Uberschrift von
der Diskussion im Maschinenbautiber
die Einftihrung einer 2. Schicht. Jeder

Kollege méchte besser leben. Wie
kann er aber dazu beitragen. Ganz
einfach, wenn mehr produziert wird,
k6nnen wir mehr ausfiihren, Fiir
unsere Ausfuhr bekommen wir z. B.
aus der Sowjetunion Fleisch, Butter,
Schmalz, Wolle und viele andere
Giter. Deswegen sollte der Maschi-
nenbau sich noch ejnmal seine Argu-
mente tiberlegen. Von der Kollegin
Bolz erhielten wir zu der Diskussion

im Maschinenbau folgende Stellung-
nahme:

Ich bin der Meinung, wenn ich bis
morgens 6 Uhr gearbeitet habe, dann
stért mich kein Kindergeschrei oder

Geschirrklappern. Dann bin ich nim-
lich miide von der Nachtarbeit und
kann trotz alledem schlafen. Der
Grund, die Wohnung ware so weit
entfernt, ist nicht stichhaltig, denn
wenn ich Normalschicht arbeite, muB
ich doch auch zur Arbeit fahren. Es
bleibt sich doch vollkommen gleich,
ob ich nun friith, nachmittags oder
abends fahre. Zum Schlu8B méchte
ich noch sagen, wenn eine Frau
Nachtschicht arbeiten und nebenbei
noch den Haushalt besorgen kann

und mu, weil sonst der Mann un-
zufrieden ist, dann kann es ein Mann
erst recht, denn er bekommtja alles
vorgesetzt. Mit ein biBchen Uber-
legung und gutem Willen kann man
schon alles machen, um unsere Pro-
duktion zu steigern, denn dadurch
erreichen wir ja ein besseres Leben.

Wir Kinder danken euch
‘Durch die Unterstiitzung der Kolle-
Zen unseres Betriebes konnten viele
Junge Pioniere ihre Ferien in dem
herrlichen Pionierlager  ,,Kalinin“
verbringen. Vor wenigen Tagen er-

hielten, wir von dem Jungen Pionier
Barbara Rotharmel nachstehenden
Brief:

»lch hatte das Gltick,im Pionierlager
,Kalinin‘ am Frauensee drei Wochen
frohe Ferien zu verleben. Dafiir

-m6chte ich mich bei allen Kollegin-
nen und Kollegen bedanken. Es war
sicher nicht leicht, das Lager aufzu-

bauen, denn es muBten Baume ge-
fallt, Kiichen, Waschanlagen und
Zelte aufgebaut werden. Den

Werkarbeitern haben wir auch zu
danken, dai sie bei uns im Lager

Nachtwache gehalten haben. Beson-

6 °

ders das Essen war sehr gut. Die
Tage, die wir dort verbracht haben,

waren abwechslungsreich und immer
mit Spiel, Sport und Lernen- ausge-
fullt. Wir lernten viele Lieder und
vor allen Dingen das Wichtigste, uns
in der Gemeinschaft.entwickeln und
gemeinsamzu lernen. Wir trieben
viel. Sport und, wanderten durch die
umliegenden Felder und Walder.

Sehr oft sahen wir Kulturgruppen,
die uns etwas vorfiihrten, wir waren
von der Arbeit dieser Menschen be-
geistert. Wir werden spater, wenn
wir im Leben stehen, an die schénen
Zeiten im Pionierlager zuriickdenken,
und dann wird es ein Ansporn sein,

zu lernen und zu schaffen fiir noch
schénere Pionierlager, wo noch
glicklichere Pioniere ihre Ferienzeit
verleben undsich erholen k6nnen.

welcher Fehler aufgetreten ist und
was verbessert werden, kann.

Die Kollegen des Werkzeugbaues

Br6écher

Die Redaktion schlieBt sich der
Meinung der Kollegen des Werk-
zeugbaues an, Wir haben aus dieser
berechtigten, Kritik an der Arbeit
der Redaktion geiernt und werden in
Zukunft besonders bei kritischen
Artikeln noch griindlicher die Ur-
sachen ftir die Kritik verfolgen,

das Friedenskomitee zu  arbeiten,
dann denkt daran, daB wir alle, nicht
nur wahrend der Arbeitszeit, dafiir

sorgen mlissen, daB der Frieden er-
halten bleibt.

O wie ist es kalt geworden

Jeden Morgen fahren viele Kollegen
mit der S-Bahn zur Arbeit. Die ersten
Zuge sind immer ungeheizt. Kann

hier kein Wandel geschaffen werden?
Auch die Gesundheit unserer Kolle-
gen leidet darunter, denn wer kann
 

 

 

  

 

 

sich so dick anziehen, dafS§ er die
lausige Kalte nicht sptirt? Ein Hin-

weis der Betriebsleitung bei der RBD
wurdevielleicht besser wirken als der
eines einzelnen. Kindler, Kst. 743

Anmerkung der Red.: Wir werden ein
Exemplar dieser Ausgabe der RIBD
Berlin zurStellungnahme tibersenden.

Arbeite auch du mit

Die Kammer der Technik ist fort-
wahrend bemiiht, uns bei der Er-
fiiliung unserer Aufgaben im Fiinf-
jahrplan zu helfen. Diese Hilfe wird
aber nur dann fruchtbringend sein,
wenn wir alle in den Fachaus-
schiissenderKammerderTechnik mit-—
arbeiten. Folgende Kollegen erteilen
Auskinfte tiber die Arbeit der Fach-
ausschiisse der Kammer der Technik:
Koilege Springstein — Kst. 153 —
Apparat 11/167 (Zentraler Verbin-
dungsmann zurKammerder Technik),
Kollege Rieger — Kst. 185 — Appa-
rat II/155 (Eiektromechanik),
Kollege G. Teichmann — Kst, 139 —
Apparat II/287 (Optik),
Kollege Lichnock — Kst. 579 — Ap-
parat 11/358 (SchweiBtechnik, —Kon-
struktion und Berechnung),
Kollege Heim — Kst. 052/III — Ap-
parat 11/143 (Spanlose Formung).
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Unser Betriebskulturplan
Liebe Kolleginnen und Kollegen! Sie
wissen, daB auf dem III. FDGB-Kon-
greB das gewerkschaftliche Kultur-
programm beschlossen wurde. Dieses
Kulturprogramm stellt die Grund-
lage fiir die Kulturarbeit der Ge-
werkschaften im Rahmen des Fiinf-
jahrplanes dar. Die Annahme und
Zielsetzung bedeutet fiir alle Ge-
werkschaften, die die Haupttrager
des Fiinfjahrplanes sind, die Uber-
nahme einer besonderen Verantwor-
tung bei der Lésung dieser Kultur-

aufgaben.

Worin besteht unsere groBe Verant-
wortung? Sie besteht darin,; da8 wir
in unserem Betrieb die Leitung der
gesamten Kulturarbeit tibernehmen,
in ktirzester Zeit eine Wendung in
unserer betrieblichen Kulturarbeit
herbeifiihren und sie auf eine hdhere
Stufe stellen miissen.

Was hei8t eine Wendung in der Kul-
turarbeit herbeifiihren? Darunter
verstehen wir in erster Linie, dafB
alle kulturelle Arbeit zu einer Mas-
senarbeit werden mu8, d.h. da der
iiberwiegende Teil der Belegschaft
entsprechend den pers6nlichen Wiin- .
schen und Interessen am betrieb-
lichen Kulturleben regen Anteil
nimmt, Um ‘das gewerkschaftliche
Kulturprogramm auch in unserem
Werk zu verwirklichen, ist insbe-
sondere der Ubergang zu einer plan-
maéBigen Arbeit notwendig. Diesem
Zweck soll die TEinfithrung des
ersten Betriebskulturplanes fiir das
IV. Quartal 1951 dienen.

Der Plan legt die Aufgaben und
Ziele fur alle Gebiete des Kultur-
sektors fest, zeigt die Schwerpunkte
unseres kulturellen Aufbaus auf und
weist den Weg fiir die Entwicklung
‘des gesamten Kulturlebens in unse-
rem Werk. Unser Betriebskulturplan
enthalt die Verpflichtungen der Be-
triebsgewerkschaftsleitung und des
Werkdirektors sowie die Arbeits-
vereinbarungen zwischen der BGL
und den Massenorganisationen, der
FDJ, der Gesellschaft fiir Deutsch-
Sowietische Freundschaft und der
Betriebssportgemeinschaft.

Welche Gebiete gehéren zur kultu-
rellen Massenarbeit? Unser Kultur-
plan enthadlt 17 Sachgebiete und
zwar: Betriebsvolkshochschule, Vor-
trags- und Zirkelwesen, Schulung
fiir Kulturfunktionare, Volksbihne,
Veranstaltungswesen, Laienschaffen,
Betriebsbiicherei, Literaturvertrieb,
Volkskorrespondenten - Bewegung,
Wandzeitungen, Betriebszeitung, Be-
triebsfunk, Sichtwerbung, Sport- und
Korperkultur, Patenschaftsarbeit,
kulturelle Einrichtungen und Fi-
nanzen, .
Sie sehen, liebe Kollegen, wie um-
fangreich die Kulturarbeit ist und
werden verstehen, dai man hier nur
erfolgreich arbeiten kann, wenn man
die Arbeit planmaf®ig gestaltet.
Da es sich bei unserem Betriebs-
kulturplan nicht um einen Monats-,
sondern Quartalsplan handelt, ist
auch die Aufgabenstellung dement-
sprechend grofer.

Was wollen wir nun im besonderen |
bis Ende des Jahres erreichen? Da

“Buhne.

. erst die. richtige -Organisierung der
Arbeit die Planerftillung sichert, ge-
hort es auch zu den wichtigsten Auf-
gaben, neben der betrieblichen Kul-
turkommission in allen Abteilungen
gleiche Kommissionen zu schaffen
und in den Gewerkschaftsgruppen
Kulturorganisatoren zu entwickeln.
Damit schaffen wir die Voraus-
setzungen, daB die Kulturarbeit un-
mittelbar am Arbeitsplatz verankert
und auf breitester Basis entfaltet
werden kann.
Zu den weiteren Aufgaben zahlt die
Gewinnung neuer Kollegen fiir den
Besuch unserer Betriebsvollkshoch-
schule, die Entwicklung einer viel-
seitigen Zirkelarbeit im Betrieb, die
Werbung neuer Mitglieder ftir die
Kulturorganisation der Werktatigen,
fiir die Volksbtihne, die Schaffung
einer breiten Laienkunstbewegung
mit Chor-, Volkstanz-, Laienspiel-
und Musikgruppe, die Erhé6hung des
Leserkreises unserer Betriebsbiiche-
rei und die Entfaltung des Betriebs-
sportes und der K6érperkultur,
Der Betriebskulturplan ist aber erst
der Anfang, der Beginneiner plan-
maBigen Kulturarbeit in unserem
Werk. Jetzt kommt es auf jeden ein-
zelnen Kollegen an, ob wir die Auf-
gaben erfiillen werden. Nur wenn
der Kulturplan zur Sache der ge-
samten Belegschaft wird, nur wenn

jeder Kollege-2den, Plan als seinen
eigenen Plan betrachtet und aktiv
an seiner Verwirklichung mitarbel-
tet, nur dann werden wir das, was
wir uns vorgenommen haben, er-
reichen,
Schon heute hat unser Plan eine
neue Bewegung in unserem Betrieb
ausgelést. Einzelne Koliegen tiber-
nahmen Verpflichtungen zur Plan-

erfiillung, so z.B. der Kollege Ma-
chalz, der sich verpflichtet, finf
Freunde ftir die Laienkunstbewe-
gung zu gewinnen, der Kollege Herz-
feld von der Kostenstelle 403, der
eine Trainingsgemeinschaft zum Er-
werb des Sportleistungsabzeichens
aufbauen will, der Kollege Book,
Kostenstelle 220, der drei Kolle-
gen fiir den Besuch der Betriebs-

volkshochschule werben will, die
Kolleginnen Brose und Kiel, die in
der Abteilung Kathode eine Freund-
schaftsecke einrichten wollen usw.
Sie sehen, liebe Kollegen, da® der
Anfang gemacht wurde. Jetzt kommt
es darauf an, daB sich alle tibrigen

Kollegen ebenfalls mit den kultu-
rellen Aufgaben des Planes vertraut ~
machen und dem Beispiel der Kol-
legen, die Verpflichtungen tber-

nahmen, folgen,
Wenn wir so an die Arbeit heran-
gehen, kann kein Zweifel dariiber
bestehen, daB es uns gelingen wird,
den Plan zu verwirklichen und eine ©
ho6here Stufe in unserer kultureilen
Arbeit zu erreichen. Koll. Willert

Mein schonstes Erlebnis
Wahrend der Weltfestspiele trat un-
sere Kulturgruppe wiederholt auf.
Besonders unvergeflich ist mir unser
Auftreten in der Parkoper in Pots-
dam geblieben. Mit groRer Begeiste-
rung bereiteten wir unsauf unseren
ersten Auftritt vor. Alles schwirrte
wie in einem Ameisenhaufen durch-
einander. Endlich ert6énte das Zeichen
zum Beginn, und mit einemmal
waren Ruhe und Ordnung wiederher-
gestellt. Dann sangen wir unsern—

Gasten von unserer Arbeit, von den
neuen Menschen, die heute voller
Freude an dem groBen Werk des
Fiinfjahrplans bauen. Aber auch un-
sere alten sch6nen Volkslieder wur-
den nicht vergessen. Schon nach dem
ersten Lied merkten wir, wie eine
Brticke geschlagen war zwischen den
Zuhorern und uns. Von Lied zu Lied
steigerte sich die Begeisterung. Wenn
auch unsere auslandischen Freunde

den Text unserer Lieder nicht) ver-
standen. Sie wuBten, unsere Lieder
berichten von friedlicher Arbeit und
Aufbau.

In allen Sprachen

Unter tosendem Beifall ging unser
Programm zu Ende. Ehe wir uns
noch richtig besinnen konnten,
stiirmten Junge Pioniere mit riesig
groBen BlumenstrauBen auf ~ die

Mit einemmal waren wir

von auslandischen Freunden um-
ringt. Eine Freundin des CSM sprach
mir den Dank ihrer Freunde ftir
unsere Darbietungen aus. Was ktim-
merte es uns, dafi wir uns kaum
verstanden. Freundschaft und Frie-
“den war fiir uns alle das Verstaindi-:

1

Mamie eine

gungswort. Nachdem sich die Wogen
der Begeisterung etwas gelegt hatten,
begannen wir das Weltjugendlied zu
singen, In vielen Sprachen erscholl
dieses machtvolle Lied wtiber den
weiten Raum der Parkoper. Be-
geistert sang die tschechoslowakische
Freundin, der junge Franzose, die
Freundin aus Danemark mit: ,,Unser
Lied’ die Landergrenzen tiberfliegt,
Freundschaft siegt“.

Noch viele andere Programme sahen
wir. Nie werde ich den Tag ver-
gessen, an dem ich das sowjetische

Nationalprogramm sah.
Stille herrschte,
Hymne der Sowjetunion und unsere
Nationalhymne sang. Und dann
erklangen die Lieder, die uns von
der Arbeit der Sowjetmenschen, von
der Arktis bis zur sonnigen Krim,
von Kaliningrad bis Wladiwostok,
berichteten. Volkslieder schilderten
das Leben in den Dorfern und
Kolchosen.
Gerade aus diesem Programm k6n-
nen wir sehr viel lernen. Unsere
Kulturarbeit ist nach den Weltfest-
spielen fast zum Erliegen gekommen.
Mit unseren Liedern wollen wir den
Kolleginnen und Kollegen Ent-
spannung bringen. Ich glaube, es
gibt auch in unserem Werk noch
viele Jugendliche, die gerne in un-
serem Chor mitsingen méchten. Je
groBer unser Chor ist, um so mehr
koénnen wir leisten. Wer also Lust
hat, mitzusingen, der kommt jeden
Mittwoch um 1630 Uhr in den
Raum 411 am Lichthof. o

-Ise ‘Kriiger, “Kst. 418

7

Atemlose .
als der Chor die.
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Das kannst du auch
Wer Gelegenheit hat, tiber die Sport-
platze zu bummeln, der wird fest-
stellen, daB iiberall ein reges Leben
und Treiben herrscht. Eifrig trai-
nieren Jungen und Madchen im
Laufen, Springen und Werfen. Und
wenn sie dann der Meinung sind,
daB ihre Leistungen ausreichen,
dann ziicken sie ihr rotes Leistungs-
buch und begebensich zum Start.
Diesmal gilt es. Und voller Stolz
stellen sie nach der Erfiillung der
Bedingung fest, bald habe ich es
geschafft.

Sicher habt ihr action weinerkt. wo-
von wir berichten. Tausende von
Sportlern trainieren eifrig, um das
Sportleistungsabzeichen zu erringen.
Bei uns im Betrieb wird auch eine
Trainingsgemeinschaft - gegriindet

werden. Dann werden unsere Sport-
ler, und nicht nur sie, sondern jeder
Kollege, im eifrigen Training das
Sportleistungsabzeichen erwerben.
Wer Sport treibt, der ist seinen an-
deren Kollegen iiberlegen, denn hier
kann er neue Krafte sammeln, er
wird gelenkig und kann in seiner
Arbeit gréBere Erfolge erzielen.

Viele von uns erwarben w&ahrend
der Weltfestspiele das Massensport-
abzeichen, Sie werden jetzt die
ersten sein, die sich fiir das Sport-
leistungsabzeichen vorbereiten, Aber
auch alle anderen Kolleginnen und
Kollegen sollten jetzt schon mit dem
Training beginnen, Jeder, der bereit
ist, das Sportleistungsabzeichen zu

erwerben, kann sich bei dem Kolle-
gen Miiller, Kostenstelle 033, ftir
die Trainingsgemeinschaft anme!den.
Die Bedingungen schafft jeder, der

sich intensiv darauf vorbereitet.
Manner zwischen 16 bis 32 Jahren:
Laufen 100 m in 14 Sekunden, Hoch-
sprung 1,25 m, KugelstoBen 7 m,
1000-m-Lauf 3 Minuten 40 Sekun-
den und verschiedene gymnastische
Ubungen.

Fur die Frauen zwischen 16 und
28 Jahren: Laufen 100 m in 16,5 Se- -

kunden, Hochsprung 1 m, Kugel-
stoBen 6 m, 1000-m-Lauf 5 Minuten
20 Sekunden und gymnastische
Ubungen.

Das schafft doch jeder, nicht wahr?
Also, auf zum Sportplatz. Aber vor-
her nicht vergessen: Meldungen bei
dem Kollegen Miiller, Kst. 033.

WernerMiiller, Kst. 033

Trainingist alles
Die Rudersaison 1951 ist beendet.
Fiir unsere Betriebssportgemein-
schaft war sie Auferst erfolgreich.
Das war nicht zuletzt dadurch még-
lich, da®& durch die Breitenarbeit
unserer Sparte Rudern viele neue
Kollegen fiir diesen schdénen Sport
geworben wurden. Wahrend des
Winters wird jetzt ein reges Kasten-
training betrieben. Aber auch bei
den anderen Sportarten beteiligen
sich die Ruderer eifrig. Der Erwerb
des Sportleistungsabzeichens
jetzt im Mittelpunkt ihrer Arbeit.
Fir alle Kollegen, die im kommen-
den Jahr rudern wollen, bietet sich
wahrend der Winterzeit die Még-
lichkeit, durch standiges Training
die notwendigen Voraussetzungen
fiir die kommende Rudersaison zu
erlangen. Herzfeld, Spartenleiter

 

WER MACHT QUT?
Der Kopf unseres HF-Senders ent-
spricht nicht mehr den Anforderun-
gen, die wir an eine Betriebszeitung

stellen. Deswegen rufen wir alle Kol-
legen auf, in einem. Wettbewerb

Vorschlage fiir einen neuen Kopf
des HF-Senders zu machen.

Was mu8B man beachten?

1. Der Kopf mu& den Produktions-
charakter unseres Betriebes aus-
driicken.

2. Der Name der Zeitung ,,HF=Sen-
der“ soll beibehalten werden.

Wer kann teilnehmen?

Jeder Kollege und jede Kollegin,
die in unserem Werk arbeiten. Es
kommt nicht darauf an, einen kiinst-
lerisch ausgefiihrten Vorschlag ein-
zureichen, Auch gute Ideen werden
bei der Praémiierung berticksichtigt.
Ausgeschlossen von der Teilnahme
sind die Mitglieder der Redaktion,

der Wettbewerbskommission und die
Mitarbeiter der Abteilung Werbung.

Und nun die Pramien,

1. Praémie: 100,— DM in bar,
.2. Prémie: Eine Arbeitschutzkleidung.
3.Pramie: Ein gutes Buch.

Durch die Zuteilung der Pramie
geht der Vorschlag in den Besitz der
Redaktion tiber.

Die Wettbewerbskommission setzt
sich aus folgenden Kolleginnen und
Kollegen zusammen: Koll. Hoffmann,
Koll. Kraft, Koll. Willert, Koll. Neu-
maier, Koll, Wittwer und Koll.
Krause. :

Die Entwtirfe und Vorschlége miissen
bis zum 15. November1951 bei der Re-
daktion des HF-Senders im Vorzim-
mer der Kollegin Hoffmann — Kst.
021 — eingereicht werden. Die Be-

kanntgabe der Preistrager erfolgt in
der ersten Dezember-Nummer.

Und nun frisch ans Werk.

steht |

 

Wer mennends Fragen in den

Vordergrund stellt, will die

Trennung nicht tiberwinden,

sondern vertiefen. Wer aber

das Einigende betont, wird er-

warten kénnen, da man in

bestimmten Fragen durch Ver-

handeln zu einer Verstindl-

gung kommt. Grotewohl   
Was weit du

von Brieimarken?

Jedesmal, wenn du einen Brief ge-

schrieben hast, dann klebst du in die
rechte obere Ecke des Briefumschla-
ges eine kieine Briefmarke. Jedes
Land zeigt auf seinen Briefmarken
bedeutende Manner, weist auf be-
sondere Eréignisse in der Geschichte
seines Landes hin und machtso viele
Menschen mit seinen Verhdltnissen
vertraut. Friiher war das Briefmar-
markensammeln ein Privileg der
Reichen, die das geniigende Geld
hatten, um sich laufend mit Brief-
marken zu versehen. Heute aber
k6nnen wir selbst Briefmarken sam-
meln, Viele Kollegen haben durch
den letzten Krieg ihre Briefmarken-
sammlung verloren. Hier kénnen
wir durch Gemeinschaftsarbeit hel-
fen. Die Philatelistengruppe unseres
Werkes wird Tauschabende, Vortrage
und den MRundsendeverkehr von
Tauschheften organisieren. Auch
wollen wir eine Motivsammlung,

SecNS! BRIEFMARKE1851-<< ‘

DEUTSCHE OEMOKRATISCHE REPUBLIK

 

d. h. eine Briefmarkensammlung
nach dem Inhalt der Marken, auf-
bauen,
Hast du nicht Lust mitzumachen?
Ja? Gut. So treffen wir uns also am
26. Oktober um 16.30 Uhr im Kul-

turraum der Gesellschaft fiir Deutsch-
Sowjetische Freundschaft, Aufgang 8,
IV. Stock. :

Interessengruppe der
Briefmarkensammler
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